

Centro de Información de Ciencias Médicas
Isla de la Juventud

!Boletín el Docente!



Lecturas recomendadas

Contenido:

Lectura recomendada

Bonet Collazo Oscar, Mazot Rangel Antonio, Casanova González María, Cruz Pérez Nicolás Ramón. Proyecto de investigación y tesis. Guía para su elaboración. Medisur [Internet]. 2023 Feb [citado 2025 Nov 05]; 21(1): 274-288. Disponible en: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1727-897X2023000100274&lng=es

Interesante 2

Castro-Rodríguez Yuri. Marco de referencia de las competencias investigativas para la Educación Médica. Rev. cuba. inf. cienc. salud [Internet]. 2023 [citado 2025 Nov 05]; 34: Disponible en: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2307-21132023000100022&lng=

Proyecto de investigación y tesis. Guía para su elaboración.

Interesante: Género y citación en el discurso académico-científico. Una revisión sistemática.

Marco de referencia de las competencias investigativas para la Educación Médica.

En años recientes, el estudio de la citación en el discurso académico-científico ha permitido identificar desigualdades en cuanto a hombres y mujeres, ya que los trabajos de estas últimas suelen ser menos reconocidos en muchas disciplinas.

Sin embargo, existen investigaciones que contradicen las tendencias mencionadas y afirman que no hay influencia del género en la citación. El objetivo de la presente revisión sistemática es analizar el panorama de artículos en inglés y en español sobre la citación, el discurso referido y la atribución, que han considerado la variable de género en el discurso académico-científico.

Como resultado de la investigación se encuentra que: 1) el género influye en la citación en el discurso académico-científico; 2) faltan estudios para conocer el panorama de la citación en América Latina, Oceanía, África y Asia; 3) la mayor cantidad de estudios se han producido desde las disciplinas de bibliometría y cienciometría.

La frase de hoy:

«Investigación: la distancia entre una idea y su realización».

Significancia Temática: Reflexiones acerca de la Jornada Internacional de Gestión Editorial y de Investigación en Salud y Jornada de Presentación de Trabajos de Investigación en Salud, Universidad del Valle, Bolivia

La Jornada Internacional de Gestión Editorial e Investigación brindó oportunidades valiosas para aprender, establecer contactos profesionales y mejorar habilidades. Se centró en la gestión editorial, la indexación y la publicación de artículos, fortaleciendo la estructura investigativa universitaria y promoviendo la calidad en la producción y divulgación de trabajos.

Se discutió el impacto de la inteligencia artificial (IA) en la investigación y gestión editorial, destacando su potencial para mejorar procesos, aunque se plantea la preocupación sobre su uso exclusivo para tareas burocráticas y su impacto en la creatividad humana. El plagio fue otro tema crucial, identificando la diversidad de formas en que se manifiesta y destacando la importancia de la detección mediante programas de IA.

Finalmente, se enfatizó el rol de las editoriales universitarias y la importancia de publicar en revistas indexadas para aumentar la visibilidad y credibilidad de la investigación, resaltando que la indexación, por parte de los investigadores mejora la probabilidad de producir trabajos de alta calidad.

Para más información puede acceder a: <https://doi.org/10.52428/20756208.v18i45.1038>.

¡Bienvenidos al Boletín El Docente!

Formación docente en los médicos de la atención primaria de salud.



El nivel académico superior en la atención primaria de salud tiene importante repercusión en la formación de los futuros profesionales, por lo que es necesario atender las necesidades de superación pedagógica con vistas a perfeccionar la competencia y desempeño en esta tarea.

El estudio realizado permitió conocer el estado actual de los conocimientos y diagnosticar las necesidades de superación pedagógica en médicos de la atención primaria de salud.

Estos profesionales requieren atención prioritaria para el desempeño formativo, y alcanzar con ello la excelencia en el proceso docente-educativo.

Para más información puede acceder a: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2077-28742023000100032&lng=es

Dirección: Calle A %
39A y 4 No. 405. Nueva
Gerona, Isla de la Juven-
tud, CP: 25100, Cuba

Teléfono: 46324510

Correo:

letilili@infomed.sld.cu

Este servicio forma parte de las listas de Discusión y Distribución de Infomed. Para suscribirse o borrarse de la lista, hay que entrar a: [http://listas.red.sld.cu/
mailman/listinfo/boletineldocente](http://listas.red.sld.cu/mailman/listinfo/boletineldocente)

Esta información puede pasarl a amigos y colegas interesados en elevar la cultura general del docente. Si algún usuario no puede leerlo en formato HTML infórmelo para enviarlo en texto sin formato.

No olvide que su opinión muy importante es para nosotros , contáctenos a través de la dirección letili- li@infomed.sld.cu o por teléfono 46 32 45 10



Centro de Información de
Ciencias Médicas
Isla de la Juventud

Estamos en la web!
<http://www.infomed.ijv.sld.cu/>

¿Sabías que? los trabajos académicos y de investigación necesitan las citas bibliográficas y las referencias por...?

Una cita bibliográfica adecuada debe incluir información precisa sobre el autor, el título, la fecha de publicación y la fuente de la información. Existen diversos estilos de citas bibliográficas, como APA, MLA o Chicago, que varían en la forma como son presentados los datos. Las citas bibliográficas no sólo son necesarias, sino también un soporte que fortalece la argumentación del trabajo, esto al demostrar que una investigación se ha realizado de manera exhaustiva, con información relevante y confiable. Una lista de referencias bibliográficas ayuda al lector a encontrar el documento fuente, para incluir la cita en su trabajo académico. Por lo tanto, se deben incluir elementos básicos en cada entrada de la lista de referencias. Cada elemento supone una pregunta, que ayudará al lector a ubicar la obra completa.

Citado en:<https://bibliotecas.tic.unam.mx/citas/> Documento Citas y referencias bibliografi- cs0623. pdf

**“La información eleva su competencia
Nosotros acortamos la distancia que los separa de ella”...**

“ CONTACTENOS”